

JULIÁN MARIAS

Vallehermoso, 34

Tel. 2 23 79 14

Madrid: 15

17-XII-60

Querido José María:

Gracias por tu Philosophy Today, que llegó hace poco. Estas líneas

son para deseáros a los tres, de los seis, toda clase de felicidad. Espero

que en el 61 nos veremos, y que muchas cosas marcharán tan bien como en el

60, y algunas mejor. Por ejemplo, Washington y lo que de ello depende.

Estoy metidísimo en trabajo: Ortega II, el Seminario y demasia-

das menudencias. Todo va marchando. Supongo que tú estás en parejo estado

de sumersión. El otro día, el helenista Manuel Fernández-Galiano me habló

mucho de ti; no sabe si lo recuerdas de Barcelona, donde su padre era ca-

tedrático de Ciencias y él fue compañero tuyo, aunque más joven; entonces

no había unido apellidos y se llamaba Fernández Fernández, creo. Te mandó

hace algún tiempo una separata, y no sabe si te llegó.

Bueno, otra cosa. Escribí a los de Larousse, hablándoles de las

posibilidades de colaboración tuya, de Aranguren, Garagorrá y Lolita para

hacer el artículo de la Enciclopedia metódica, si daban más tiempo. Al fin

dicen que se puede hacer hasta junio. Creo que debemos hacer un esfuerzo

y hacerlo. De ti no pediría más que un resumen de Lógica y, si quisieras,

Teoría del conocimiento. La totalidad de la extensión del artículo será

de 10 ó a lo sumo 11.000 líneas de 60 huecos. Quiero decir que tu parte

sería breve, y que con los materiales "hechos" no sería más que el trabajo

de escribir. No me digas que no, y dime que sí en seguida, para confirmar-

les. Dime también qué extensión te parece adecuada; yo creo que bastaría

con unas 1500 líneas, aproximadamente, a lo sumo 2.000. Creo que entre to-

dos podemos hacer una cosa bien y de una influencia endemoniada, sin con-

tar la promotion de nuestros libros que ello envolvería. No me dejes, por

favor, en la estacada, ya que he conseguido esa ampliación de plazo. Es

trabajo de quince días para ti.

.12-I-PS

Estoy muy esperanzado con las cosas de Washington; decididamente parece que van entrando por buen camino, y auguro mejoras importantes. Pienso que en este momento sería muy oportuno que circularan en inglés mis E.U. en escorzo; probablemente interesarían ahí y quizá sirvieran de algo para los propios americanos; pero, además, circularían fuera, en Europa, y no vendría mal. ¿Crees que alguna de las editoriales con las que has andado recientemente en relación se interesaría? Acaso Columbia o Princeton (los de Princeton conocen ya mi contribución a As Others See Us). Si puedes indicarle algo sin molestia, te lo agradecería. La mención que López-Morillas hizo en su artículo de Papeles de S.A. podría resultarles "aperitiva". Cuando tantos libros hostiles e incomprensivos se publican, no estaría mal que conocieran uno que pretende ser lo contrario. No tendría dificultad en encontrar un buen traductor. Incluso podría mandarle, como muestra, un capítulo que tradujo una antigua alumna mía, que sabe español muy bien, y a quien le gustaría hacerlo.

¿Piensas ir a California para la reunión del I.I.F., o vas a estar en Europa? He tenido un gran disgusto al enterarme de que Berger ha muerto el mes pasado en un accidente de automóvil; era un amigo excelente. Creo que iré a París tres o cuatro días en enero. Me proponen ir más adelante a Roma, y a Escandinavia, pero no sé si tendré tiempo.

Un gran abrazo de tu amigo

*Julian*

*¿Quieres de María Arango?*

*¿Oy la habéis conocido en algún momento?*

29-I-61.